### Sauvons la Clinique

### www.sauvons-la-clinique.org

Sortir de l'isolement est un impératif catégorique de résistance, plus que jamais nécessaire. Aussi, pour témoigner dès maintenant de cette impulsion, une soirée Sauvons la Clinique s'organise à Lyon le 30 juin prochain et entend inaugurer une longue série de rencontres que nous espérons nationales. Ainsi, suite à vos initiatives locales, à vos réflexions, un premier rassemblement des comités locaux pourrait avoir lieu début 2010 afin de préparer les Etats généraux, qui ne seront utiles qu'à témoigner de nos efforts collectifs dans la durée et de produire et permettre des résultats concrets dans l'exercice de nos professions engageant le soin psychique.

Mardi 30 juin, 20H30 à LYON

l'Espace Jean Couty, 56 rue Sergent Berthet 69009 Lyon. Entrée libre sur inscription à l'adresse suivante : 30juin@sauvons-la-clinique.org

## Psychologues cliniciens, formation, transmission, pratiques, état des lieux.

« Un incendie ravage une forêt, et les animaux voient un petit colibri qui va chercher une à une des gouttes d'eau à une source pour les déposer dans les flammes, les animaux sont consternés, ils se moquent de lui et lui disent : «ce n'est certainement pas comme ça que va s'éteindre l'incendie !».

Alors, le colibri répond :«je sais bien que je ne vais pas éteindre l'incendie, mais je fais ma part»...C'est par la prise de conscience individuelle que nous pourrons retrouver le collectif et la solidarité» Patrick Chamoiseau, propos recueillis par Cassandre Horschamp, numéro 78, à paraître.

La pratique clinique n'est pas l'apanage du psychologue, le sens clinique s'exerce en effet aussi dans certaines formes de pratiques médicales, soignantes, éducatives et sociales.

A l'heure où l'on voudrait nous faire croire que l'homogénéité ne peut que nous faire gagner en lisibilité, il paraît utile de rappeler que certains psychologues, en d'autres temps, ont œuvré pour que soit reconnue la particularité de certains d'entre eux.

L'identité du psychologue clinicien est fondée sur une conception du soin psychique qu'il paraît aujourd'hui primordiale de ressituer dans sa singularité.

Sous l'égide du mouvement Sauvons la clinique, nous vous convions donc à une première rencontre le 30 juin prochain. Cette rencontre se propose de réinitialiser le débat entre universitaires, étudiants et praticions

Elle s'envisage comme première étape d'un nécessaire échange autour des questions qui nous occupent et préoccupent.

A l'heure de la rationalisation notamment des soins, de la performance et de l'efficacité au sens strictement économique, il semble vital de nous réunir pour penser ensemble, dans l'échange et la conflictualité, les effets sur nos missions de la manière dont on nous convoque tour à tour en tant qu'expert ou ouvrier d'une remise en circulation rapide du sujet souffrant, comme d'une mise à l'écart radicale de celui que sa souffrance submergerait trop durablement et trop profondément. Qu'en est-il de ce « trop durablement, trop profondément »... arbitraire, exclusivement référencé aux seuls temps et exigences de la productivité. Nous croyons avec les autres signataires de l'Appel des appels que les attaques dont fait l'objet la démarche clinique, sur le terrain, au travers de la formation, en filigrane de nombreux textes législatifs et administratifs, endommage une certaine conception du soin psychique, du côté de ce que la communauté humaine doit au sujet souffrant. L'enjeu est politique, il détermine un choix de civilisation.

Catherine Pellier Cuit, psychologue clinicienne, CH Le Vinatier, Lyon

# Psychologues cliniciens, formation, transmissions, pratiques, état des lieux.

Ouverture: Rémy Potier, maitre de conférence en psychopathologie, , Institut de psychologie, Université Lumière Lyon 2

« *Vers une définition de la clinique* » **René Roussillon**, Professeur en psychopathologie, Institut de Psychologie, université Lumière Lyon 2

#### **Table ronde:**

« pratiques cliniques en institution, actualités » Yannick Milleur, psychologue clinicien, CMP de St Priest, CH St Jean de Dieu.

Mathieu Garot, psychologue clinicien, Interface 42, CHU St Etienne Eliane Moulin, psychologue clinicienne, ITTAC, CH Le Vinatier

### Table ronde:

« la gratification des stages, quels enjeux pour la transmission »
Noémie Bonnefoy et Aurélie Frenay, étudiantes en psychologie, Membres
du collectif stage , José Da Silva psychologue clinicien,
association Santé mentale et communauté.
Membres du collectif stage

« quels enjeux pour la formation du psychologue aujourd'hui » Albert Ciccone, Professeur en psychopathologie, Institut de Psychologie, université Lumière Lyon 2

Entrée libre sur inscription à l'adresse suivante :

30juin@sauvons-la-clinique.org

Comité d'organisation :

Rémy Potier Morgane Girard Catherine Pellier Cuit Yannick Milleur Membres du Collectif Stage Avec le soutien de :



